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L’ensemble de l’équipe municipale vous souhaite 
une très belle année 2022 
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Tout comme l’an passé, nous n’aurons malheureusement pas l’occasion de vous présenter nos actions, nos 
orientations ni de partager un moment de convivialité lors de la traditionnelle cérémonie des vœux en raison de cette 
pandémie. 
Vous trouverez dans ce bulletin municipal préparé par quelques élus, les projets réalisés cette fin d’année, comme la 
réhabilitation des chemins de la Richardière détériorés depuis de nombreuses années. L’aménagement du circuit de 
randonnée va bientôt arriver à son terme avec l’installation d’une table de pique-nique près des mares de la Tinnelière 
et de sept pupitres de présentation de notre patrimoine et vie locale. Dès les beaux jours, nous organiserons une 
inauguration de ce circuit. 
Pour 2022, nous espérons terminer la mise en sécurité et l’accessibilité pour tous des bâtiments publics. Après avoir 
mis à jour la protection incendie, il nous reste quelques aménagements à effectuer à l’école dont une rampe d’accès 
sous le préau pour l'accès aux classes, et quelques réparations sur les aménagements de sortie de secours. Notre 
église devrait, je l’espère, être déclarée Établissement Recevant du Public (ERP), mais les contraintes techniques et 
administratives sont nombreuses sur ce dossier qui avance par conséquent lentement. 
Nous devrions lancer cette année le renforcement de la protection incendie en campagne, comme la loi de 1951 nous 
l’impose, grâce à une aide financière de l’état à hauteur de 60% pour 2022. Au delà des problèmes de sécurité, aucun 
permis de construire ne peut être délivré dans les zones qui ne sont pas couvertes, d'où l'urgence de commencer ce 
chantier. La réalisation complète de cette protection s'étalera sur plusieurs années, selon un schéma de priorité 
décidé conjointement avec les sapeurs-pompiers du département. 
Nous travaillons aussi sur des projets de plus grande envergure mais dont l'inertie est malheureusement très 
importante. Le projet de lotissement de la Vigne des Bodins arrive à une phase décisive or nos documents d’urbanisme  
(PLU de 2005 et révision de 2012) ne correspondent plus aux lois actuelles. La faible quantité de constructions sur 
notre commune depuis une décennie nous pénalise aux yeux de l’Etat. Au cours de ce premier trimestre, nous saurons 
si ce projet est réalisable en tant que tel ou s’il faut repartir sur de nouvelles bases, les discussions avec les services de 
l’État sont lancées. Il y a urgence à redynamiser la construction sur notre commune afin d’assurer la pérennité des 
quatre classes de notre école . 
En ce qui concerne le projet du local technique et de la caserne des pompiers, nous devrions rapidement définir avec le 
SDIS, si ce projet commun peut voir le jour. L’objectif de cette année est de terminer les études de réalisation, déposer 
les actes administratifs en fin d’année pour une construction en 2023. Il y a également urgence sur ce dossier afin 
qu'un nouveau local technique puisse offrir des conditions d'accueil et de travail dignes de ce nom à nos deux 
cantonniers. 
J’en profite pour vous annoncer la nomination d'Yves Verrière, jusque là conseiller municipal, en tant qu’adjoint en 
charge notamment de l’aménagement de notre territoire et de la gestion du patrimoine immobilier. 
Depuis le milieu de l’année 2021 , nous avons entrepris d'améliorer les outils numériques au sein de la collectivité et 
de sécuriser les données informatiques du secrétariat. Nous venons d'acquérir un nouveau logiciel informatique pour 
la gestion du cimetière qui nous permettra de réaliser les reprises des concession arrivées à leur terme. A savoir que 
sur les 500 concessions actuelles, au minimum un tiers devraient être exhumées et sachant que les démarches 
prennent des années et que les places dans notre cimetières s'amenuisent, il faut agir. Par ailleurs, ce nouveau 
logiciel, financé grâce au « plan de numérisation des collectivités », permettra au titulaire de la concession d’avoir 
toute information utile via internet. 
En ce qui concerne l'école, nous avons étudié l’installation de postes informatiques pour chaque classe avec 
vidéoprojecteur interactif. L’objectif est de permettre à l’équipe enseignante l'accès à des méthodes d'enseignement 
répondant aux objectifs du moment, de pouvoir communiquer avec les familles via un ENT(environnement numérique 
de travail) et d’effectuer la classe en distanciel en cas de besoin. Le seul frein à la réalisation de ce projet serait un 
refus de la demande de subvention déposée auprès de l’état. 
Voici donc nos principales orientations pour cette année. Comme vous pouvez le constater, les projets communaux 
dépendent essentiellement des aides financières que nous pouvons recevoir du conseil départemental et de l’Etat, 
tout en faisant face à une diminution de nos dotations. Nous travaillons actuellement sur tous les leviers nous 
permettant d’optimiser les critères d’attribution. 
Nous sommes à votre écoute pour tout projet structurant pour notre village, comme cela a été le cas pour 
l’emplacement de l’arrêt de bus de la salle des Lisses. 
Je vous en souhaite une bonne lecture de ce numéro du Ste Cath’express, et au nom de l'ensemble du conseil 
municipal, je vous souhaite une très belle année 2022 !               
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11 novembre : cérémonie / repas des anciens / questionnaire 

La traditionnelle cérémonie du 11 novembre s'est déroulée cette année sous le soleil. Après l'hommage au monument 
aux morts en musique, puis au cimetière, le cortège s'est dirigé vers la salle des Lisses. 
Durant le vin d'honneur, nous avons pu accueillir nos aînés pour leur repas annuel offert par la municipalité. Des 
plateaux repas ont été servis à domicile par les élus à ceux qui ne pouvaient se déplacer et a permis un moment 
d'échange. Le repas préparé par l'Auberge Jeanne d'Arc a été servi en musique par Luc DAE. 
A cette occasion, nous avons interrogé nos ainées pour connaitre leurs conditions de vie et leur aspirations. 
 

Résultat du questionnaire posé à nos ainés: 
Renseignements : 
40 retours : moyenne d’âge : 77.6 
18 femmes moyenne d’âge 77.7 ans 
22 hommes moyenne d’âge 77.5 ans  
 
Situation familiale : 
Avec conjoint 42% 
Seul 34% 
 Autre : 24% 
100% se déclare en bonne santé 
 
Logement 
Maison 90% 
Appartement 7% 
Autre 3% 
 
Activité : 
100% sont à la retraite 
Aucun n’a gardé d’activité professionnelle  

Centre d’intérêt et loisirs les plus cités 
: 

Animations  souhaitées : 

L’aménagement de la commune pour les 
séniors est-il suffisant : 
Oui : 39% 
Non : 4% 
Ne se prononce pas: 57% 
 
La voierie et les trottoirs sont-ils adaptés 
aux séniors : 
Oui :54% 
Non : 46% 
 
Utilisez-vous les espaces de convivialité : 
Oui : 80% 
Non : 20% 
 
Avez-vous besoin de la diffusion de 
consignes de sécurité : 
Oui : 81% 
Non : 19% 

Etes-vous favorable à l’installation d’une 
résidence sénior : 
Oui : 72% 
Non : 28% 
   
Êtes-vous suffisamment informé sur la 
vie de la commune : 
Oui : 63% 
Non : 37% 
 
Etes-vous membre d’une association : 
Oui : 11% 
Non : 89% 
 
Avez-vous des contacts avec des 
personnes de génération différentes : 
Souvent : 25% 
Parfois : 44% 
Rarement : 31% 
Jamais : 0% 
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Elections  présidentielles 
Dates: 
10 avril 2022 
24 avril 2022 
Lieu: Salle du conseil à la mairie. 
 

 
Rappel important: 
La date limite des inscriptions sur les listes électorales est le 
4 mars 2022 pour pouvoir voter aux prochaines élections  
Précision importante: 
Les jeunes qui auront la majorité entre le 1er janvier et le 4 
mars 2022 devront venir s’inscrire en mairie ou sur 
internet. 
Leur inscription ne se fera pas d’office. 
 

Elections  législatives 
Dates: 
12 juin2022 
19 juin2022 
Lieu: Salle du conseil à la mairie. 
 

Eglise: 
Remplacement des ardoises manquantes et cassées 

Voiries: 
Rénovation enrobé Richardière et une partie de la rue 
de la Godefroy 
 

Mairie: 
Remplacement des ardoises manquantes 
ou cassées de la mairie plus pointage des 
cheminées et remplacement de 
gouttières 

Le père-Noël s'invite à l'école 
Les enfants de l'école ont eu la joie de recevoir la visite 
du Père Noël juste avant les vacances. 
Il a pu faire le tour de chaque classe pour répondre très 
habilement aux nombreuses questions des plus jeunes 
(« Où est garé ton traîneau ? ») et recevoir dessins et 
chansons en retour. 
Il n'est bien entendu pas venu les mains vides et a gâté 
les élèves de différents jeux de cour , panier de basket, 
filet de badminton, chamboule-tout.. 
Nous lui donnons rendez-vous l'an prochain, sans 
masque cette fois-ci ! 

Elections 2022 

Naissances: 
07/05/2021   DA SILVA AYDEN 
14/09/2021   PETIT MANEL 
18/09/2021   POITEVIN YSEE 
02/10/2021   POLLET GABIN 
17/10/2021   GHERBI GRARE SOAN 

Mariages: 
26/06/2021   LASKOWSKI MATHIEU ET PANSU LAURIE 
04/09/2021   JONATHAN CHATILLON ET MANON BRUNET 
06/11/2021   SOFIANE NAILI ET LAURIN MEGHANN 

Décés: 
23/01/2021   THOMAS Hélène née MALBRAND 
06/03/2021   LEPRON Marie Josephe née        
                                        PROD'HOMME  
15/04/2021   THIBAULT André 
23/05/2021   REBOURG Josiane née RESSAULT   
14/06/2021   ARNAUD Joceline née BARILLER   
23/07/2021   DEMONTIERS Gérard 
   

ETAT CIVIL 
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CONSEILS EN ARCHITECTURE & PAYSAGE GRATUITS près de chez vous 
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Accueil Ados de Sainte Catherine de Fierbois 
Depuis maintenant plusieurs années, le service jeunesse de la Communauté de Communes Touraine Vallée de 
l’Indre a ouvert un accueil Ados sur la commune. Cet accueil Ados, situé dans la salle Colibri, accueille les ados de 
11 à 17 ans. 
Les jeunes fréquentant l’accueil peuvent y découvrir des activités nouvelles ou qu’ils connaissent déjà. La 
démarche des deux animateurs qui se relaient, pour assurer l’ouverture, est d’être à l’écoute des envies des 
jeunes.  
Les accueils ados de la Vallée Verte se rencontrent assez régulièrement afin de partager des après midi 
conviviaux autour d’une activité, d’un tournoi sportif ou encore d’une journée à la plage. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Si vous avez un ou plusieurs adolescents intéressés pour découvrir l’accueil Ados de Sainte Catherine de Fierbois, 
vous pouvez contacter les animateurs à l’adresse mail suivante : 

 
Ils vous reçoivent, sur rendez-vous, lors des 
différentes permanences proposées sur 
l’ensemble du département et, le 2e mercredi 
du mois au siège de la Communauté de 
Communes Touraine Vallée de l'Indre :        
 
 
 
Durant 1 heure environ, l’architecte ou  le 
paysagiste conseil va vous aider à réfléchir à 
une implantation et une organisation 
pertinente de votre projet, à choisir des 
matériaux et des solutions techniques 
adéquats, à étudier les règlements 
d’urbanisme et les contrats de construction 
afin de trouver, avec vous, les solutions 
architecturales, techniques et juridiques 
adaptées à vos besoins. 

 
Les rendez-vous sont à prendre auprès du service 
instructeur au 02 47 34 29 00 - Munissez-vous 
des documents nous permettant de comprendre 
et d’analyser votre projet (photographies, plans, 
extrait cadastral...) 
Retrouvez les informations sur toutes les 
permanences architecture et paysage du CAUE 
37, ainsi que de nombreuses fiches conseil pour 
vous accompagner dans la réalisation de vos 
projets, sur notre nouveau site internet : 
www.caue37.fr 

Vous souhaitez effectuer des travaux de rénovation 
dans votre maison ou votre  appartement, vous avez  
des projets d’extension ou de construction immobilières, 
d’aménagement de votre terrain, les architectes et 
paysagistes conseils du CAUE 37 sont là pour vous  
aider gratuitement. 

6, place Antoine de  
Saint-Exupéry 37250 Sorigny. 

accueiladodelavalleeverte@tourainevalleedelindre.fr  
       ou alors venir les rencontrer directement à la salle Colibri sur les horaires d’ouvertures : 
   En période scolaire : Les mercredis de 14h à 19h 
   Pendant les vacances scolaires : Les mardis, mercredis et 1 jeudi sur 2 de 14h à 19h 

À compter du 1er janvier de cette année, les demandes d’autorisation d’urbanisme (ex: permis de construire) sont dématérialisées. 
Voir : https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1986 

Attention!   

https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1986
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1986
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1986
https://www.service-public.fr/particuliers/vosdroits/F1986
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Bientôt un nouveau sentier de randonnée sur notre commune 
 

Ste Catherine a toujours eu ses chemins de randonnée conçus comme des balades ou parcours sportifs, depuis le 
centre-bourg qui concentre l’intérêt touristique avec ses bâtiments classés et ses constructions typiques.  
Ces chemins furent déstructurés par le passage de la LGV. 
La volonté de la CCTVI de promouvoir à l’ensemble de son territoire une offre complète et répertoriée de chemins 
pour chaque commune a été une opportunité pour notre village de refonder des circuits. 
Les contraintes de la FFR ( fédération française de randonnées)  pour homologuer le circuit initialement prévu pour 
respecter moins de 40% de chemin goudronné ont eu pour conséquence un allongement du tracé, imposant plus 
d’espaces ouverts et agricoles pour une distance totale de 17km300. 

Inauguration au printemps 
Nous vous tiendrons au courant. 

 

7 panneaux 
pédagogiques 
placés tout au 
long du sentier 
de randonnée 
de 17 km 

Anciennes carrières de falun 

Les anciennes briqueteries 

Le temple protestant 

Le chemin de St Jacques 
de Compostelle 

L’évolution du paysage 
agricole 

Les mares 

Entrée du Château de 
Comacre 
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Et pourquoi pas, un petit vol à 90 ans !  

Son histoire : 
 
Né le 20mars 1929 à Saint-Branchs dans la ferme familiale des Bondis (Ce lieu-dit dépend de 3 communes : Saint-
Branchs, Sainte Catherine de Fierbois et Louans). Il passera sa scolarité à l'école du village auprès du couple 
d'enseignants Mr et Mme Mardon jusqu'en 1941, date à laquelle il obtient son certificat d'études avec en bonus la 
première place du canton. 
Arrive cette difficile période de la seconde guerre mondiale où malgré son envie de suivre ses études ou d'être boucher, 
son père décide qu'il suivra la tradition familiale en devenant paysan comme les trois générations qui l'ont précédé. 
Cependant, il quitte son foyer pour suivre un apprentissage à la boucherie Richard de  Ste Maure de Touraine mais son 
père le retire de cette formation. C'est donc à contre coeur qu'il rejoint l'exploitation familiale . 
En 1949 il part effectuer son service militaire au Maroc dans la cavalerie où il deviendra sergent. 
Le 14 avril 1951 il se marie et cette aventure durera 52 ans et de cette union naît leur fille en 1954. 
En 1957 il reprend des études d'expert agricole et obtient son diplôme en 1959. 
De 1971 à 1983 : Elu durant 2 mandats au conseil municipal et repart pour un nouveau mandat de 2008 à 2014. 
En 2003 son épouse disparaît après 4 ans de lutte contre la maladie. 
Ensuite Denise, également veuve, le rejoint pour partager une vie harmonieuse. 
 

Afin de mettre en lumière différentes personnalités qui animent notre commune, nous 
souhaitons présenter régulièrement des interviews d'habitants de notre village. 
Le premier à s'être prêté au jeu des questions est Kleber Moreau, 93 ans de fidélité à 
Sainte Catherine. 

Ses plus beaux souvenirs : 
 
«  Mon Beau mariage et la naissance de ma  fille » 

 
 

 

Les changements marquants pour lui à Ste 
Catherine : 
 
• Adduction d'eau 
• La fermeture des commerces 
• La diminution du nombre d'artisans 
• La réduction des fêtes conviviales 
(Bals, assemblées...) 
• Le manque d'ambition et d'esprit 
d'entreprendre comparé à d'autres 
communes comme Sorigny 
• L'installation « râtée » d'un médecin 
• L 'arrivée de nouveaux habitants 

Souvenirs des années 50 : 
 
• Les commerces présents sont au 
nombre de 12 (1 boulangerie, 5 cafés, 3 
épiceries, 2 merceries et 1 boucherie) 
• Les fêtes organisées : Bals, 
escarpolette, chevaux de bois... 
• La commune s'enrichit de la migration 
des Portugais, des Espagnols, des belges et 
des hollandais 

QUESTIONNAIRE de Proust  pour en savoir un peu plus: 
 

1) Mon animal préféré :    Chien 

2) Ma  fleur préférée :   Pâquerette 

3) Ma couleur préférée :   Jaune 

4) Ma chanson préférée :   La rue de notre amour 

5) Votre plat préféré :   Civet de sanglier 

6) Votre principale qualité :   Droiture 

7) Votre principal défaut :   Têtu 

8) Ce que vous aimez le plus chez vos amis : Franchise 

9) Ce que vous détestez par-dessus tout :    Mensonge 

10) Votre occupation préférée:  La chasse et la pêche 

11) Le pouvoir que vous aimeriez avoir : Garder  ma mémoire            

     pour toujours 

12) Si vous deviez partir sur une île déserte, quelles sont les 3 choses 
que vous emporteriez :   Le nécessaire pour 
    vivre (nourriture/boisson/couchage) 

13) La réforme/ l’évolution historique que vous admirez le plus :  
           La retraite pour tous en 
1952 

14) Fautes qui m'inspirent le plus d'indulgence : Jalousie 

15) Votre devise :     Ne fait pas à ton voisin 

   ce que tu ne voudrais pas qu’on te fasse. 

Les visages de Sainte Catherine de Fierbois 
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Vous souhaitez  suivre le déploiement de la fibre sur notre commune ? 
Val de Loire Fibre a mis en place un outil, en accès libre et sans mot de passe. Voici le lien pour y accéder: 
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Quand sera fini le déploiement de la fibre jusqu’à 
chaque habitation sur notre territoire ? 
Sur notre commune dès le début de l’année 2022, jusqu’au 2ème  semestre  
voir début  2023, sachant que  2000 prises  seront installées  par semaine 
à partir du 1er janvier 2022  sur  l’Indre et Loire et le Loir et Cher. 

Est-ce que je peux conserver mon numéro de 
téléphone ? 
Oui, c’est à votre nouvel opérateur qu’il faudra demander la 
« portabilité » 

Qui contacter en cas de problème ? 
Que se soit avant ou après le raccordement, vous devrez  contacter 
l’opérateur que vous aurez choisi 

Est-ce que tout est pris en charge ? 
Oui, sur toutes les habitations existantes  sauf si certaines infrastructures 

doivent-être construites  chez vous.  

Par où passe le cable ? 
Le nouveau cable en fibre optique suit votre réseau téléphonique dans 
les fourreaux , en façade ou en aérien. A l’intérieur, on passe dans les 
fourreaux ou en apparent selon l’ancienneté du logement. 

En quoi  consistent les travaux ? 
Ils visent à créer un nouveau réseau de communications électroniques qui 
sera placer en parallèle du réseau filaire cuivre existant. Sur les poteaux,  le 
cable sera  placé 20 cm au-dessus du cable actuel. Si le poteau est 
défaillant, il sera remplacé. 
Chez vous, le technicien  étudiera avec vous le passage du cable et 
l’emplacement du boitier. 

Est-ce que tous les habitants seront desservis ? 
Oui, car le réseau est construit pour desservir 100% des habitations y 
compris les plus isolées 

Sommes-nous obligés de nous abonner ?   
Non, vous pouvez rester  sur l’ancien réseau, mais dans ce cas, vous ne 
bénéficierez  des avantages de la fibre optique. 

Comment raccorder mon domicile à la fibre dès qu’il 
sera raccordable   ?  
Il vous suffira de souscrire un abonnement aupès de l’un des opérateurs 
ci-dessous. Le délai moyen de raccordement sera en moyenne de 1 à 3 
mois. 

Le réseau téléphonique cuivre (actuel) va-t-il être 
retiré ?  
Le réseau fibre et le réseau cuivre (propriété d’Orange) vont coexister 
pendant queslques années, mais à terme le réseau cuivre disparaîtra 

UN OUTIL DE SUIVI DISPONIBLE POUR VOUS ET FACILE D’ACCÈS ! 

Des réponses à vos questions : 

https://www.valdeloirefibre.fr  

Quels sont les avantages de la fibre ? 
- Le débit est beaucoup plus important, donc la connexion  est plus rapide. Ex:  Dans le lieu dit « Le Valet » la bande passante actuelle est de  

5GHz alors que la fibre sera à 100 GHz. 
- L’installation ne craint pas la foudre. 
- La  connexion Internet en réception est aussi élevé qu’en émission. 

 

https://www.valdeloirefibre.fr/
https://www.valdeloirefibre.fr/
https://www.valdeloirefibre.fr/
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Les opérateurs fibre retenus sur notre territoire: 

De 15 à 50€ avec ou sans engagement 

Attention ! L’opérateur peut demander des frais de dossier et/ou des cautions pour les Box.  



C
o

m
m

u
n

au
té

 d
e

 c
o

m
m

u
n

e
 

Page 10 

Novateur, pragmatique, notre projet de territoire est tourné vers l’éco-
responsabilité, l’économie et la cohésion sociale 
  
Quel avenir offrir à nos enfants ? Quelles sont les valeurs que nous voulons défendre ? 
Quelles sont les priorités de notre mandat ? 

En quelques mots, voici résumées les grandes questions auxquelles il était important de 
répondre en abordant ce nouveau mandat.    
  
Durant plusieurs séminaires, nous nous sommes retrouvés entre élus communautaires pour 
échanger et débattre afin d’envisager les contours de l’ambition que nous voulions définir 
pour tous les habitants de notre territoire, jeunes et moins jeunes.   
Dans un premier temps, chaque élu a pu exprimer ses attentes et ses convictions pour 
déterminer ensemble les valeurs que nous souhaitions partager. Les trois valeurs que nous 
portons sont la solidarité, l’honnêteté et le travail en équipe.   
De cette réflexion collective, nous avons dégagé 6 grands axes prioritaires qui dorénavant 
présideront nos décisions.  
Ainsi, les thématiques de l’éco-responsabilité, du développement économique et de la 
cohésion sociale sont ressorties en priorité, suivies par celles de la mobilité des habitants 
en particulier vers leur lieu de travail, et de la mutualisation des moyens entre les 
communes et la Communauté de communes. Enfin, la mise en valeur de notre patrimoine 
bâti et naturel, marqueur de cette Vallée de l’Indre riche d’atouts touristiques, est apparue 
comme un enjeu important.    
  
Notre projet de territoire traduit sans ambiguïté notre engagement dans le développement 
durable en plaçant l’Economie, le Social et l’Environnement à la base de nos actions.  
Concrètement, notre ambition est de poursuivre le développement des activités 
économiques génératrices d’emplois de proximité et garantes d'une vie sociale, sportive et 
culturelle de qualité pour les habitants.  
En parallèle, nous sommes très attentifs au respect de notre environnement en plaçant au 
cœur de nos choix les grands enjeux écologiques et de transition énergétique.  
  
Dès 2022, ce projet se décline au travers de projets d’investissements tels que la 
construction d’accueils de loisirs péri et extrascolaires à Veigné et Montbazon, la rénovation 
énergétique du gymnase et de l’Office de Tourisme d’Azay-le-Rideau, la mise en place d’une 
station de distribution et de production d’hydrogène à Sorigny ainsi qu’une 
multitude d’actions au plus proche des habitants dans les 22 communes du territoire.   
  

Au nom des élus et des agents de Touraine Vallée de l’Indre, je vous souhaite une excellente 

année 2022. 

  

Eric LOIZON 

Président de Touraine Vallée de l’Indre 

Maire de THILOUZE 

Eric LOIZON 

Président de notre 

Communauté de communes 

Touraine Vallée de l’Indre 

Et  Maire de THILOUZE 
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Infos   

Page 11 

FRANCE SERVICES - PROCHE DE VOUS.  

 
 

France services, c’est le retour du service public au cœur des territoires ! Immatriculation 
de véhicules, RSA, impôts, permis de conduire, accès à vos services en ligne… À moins de 
30 minutes de chez vous, dans la commune de MONTBAZON, les agents de votre France 
services sont formés et disponibles pour vous accompagner dans vos démarches du 
quotidien.  
 
France services, c’est avant tout un guichet unique qui donne accès dans un seul et même 
lieu aux principaux organismes de services publics : le ministère de l'Intérieur, le ministère 
de la Justice, les Finances publiques, Pôle emploi, l'Assurance retraite, l'Assurance maladie, 
la Caf, la MSA et la Poste.  
 
Ainsi, pour résoudre vos démarches les plus complexes, les agents peuvent s’appuyer sur 
leurs correspondants au sein du réseau de ces neuf partenaires nationaux mais aussi sur 
leurs partenaires locaux.  
 
Des difficultés pour accéder aux services numériques ? 
 
Création d’une adresse e-mail, impression ou scan d’un justificatif, simulation d’allocations, 
création de vos identifiants pour accéder au service public en ligne… Les agents France 
services vous accompagnent également dans l’utilisation des outils informatiques et 
numériques du quotidien.  
 
En complément des démarches administratives, France services de Montbazon vous 
donne accès à un poste informatique en libre-service. 
 
 
 
 

  Besoin d’aide pour vos démarches administratives ?  
 

Les agents de votre France services vous accompagnent du  
Lundi au jeudi : 9h-12h30 et 13h30 à 17h 

Vendredi :  9h à 12h30 et 13h30 à 16h 
 

Vous pouvez également prendre rendez-vous 
sur place 29 avenue de la Gare 37250 Montbazon 

par téléphone: 02 47 26 88 15 
ou par courriel : montbazon@france-services.gouv.fr 
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Une ronde de camions quelques jours cet été, au nord du bourg pour une nouvelle 
zone tampon créée à la Mauricière !   

Zones Tampons Humides 
Actions pour la qualité de l’eau 

Cette nouvelle zone tampon de la Mauricière est la poursuite du projet débuté en 2016, avec la zone humide au bord 
de la D 910, pour améliorer la qualité de l’eau sur le bassin versant du Puchenin. 
La terre excavée a été évacuée par un agriculteur de  St Epain pour du terrassement, la proximité limitant fortement 
les coûts de transport. 
A l’issue des travaux, une portion de la route de la Godefroy, très sollicitée par le va-et-vient des engins, a été refaite. 
L’articulation du projet est menée par Mr J Leproult, technicien du SME, avec la volonté de créer une synergie entre les 
acteurs publics et privés,  agriculteurs, acteurs de l’eau et les municipalités . Certains mettent à disposition du projet 
des terrains peu valorisés (friche, pointe de champ…), tandis que d’autres reçoivent localement la terre évacuée, et 
l’optimisation des coûts renforçant ainsi l’action publique. 
Des zones tampons complémentaires seront aménagées dans les années à venir. 
Un autre type d’action pour la qualité de l’eau sera organisé à Ste Catherine en 2022, par le SME qui vous convie à un 
chantier participatif le mercredi 07 septembre, pour un nettoyage de surface des mares ayant servi de décharge près 
du temple protestant. 
 
Ces zones tampons à retenue temporaire d’eau sont définies comme zones humides. 

Impact environnemental 
 
En période de forte pluviométrie, les zones tampons se remplissent; elles s’égoutteront 
progressivement ensuite. 
Intérêt : - Réduire l'amplitude des crues. 
               - Réduire les pics de pollution par les nitrates et les pesticides des cours d’eau 
d’aval. 
               - Retenir l’eau, lui permettre de s’infiltrer et d’alimenter les nappes phréatiques. 
               - Diversifier les milieux favorables à la faune et à la flore sur le territoire. 

Financement 
 
 - 50% par l’agence de l’eau Loire Bretagne 
 - 20% par le SME 
 - 20% par la région 
 - 10% par le département 
 - La commune pour la route 
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        https://www.action-solution.org/ 
Mais quoi faire? 
Agir pour le développement durable est important pour vous. Mais peut-être ne savez-vous pas par où 
commencer. Au sein du volet "AGIR", retrouvez des actions à mettre en place dans votre quotidien, à 
votre échelle pour, ensemble, vivre mieux maintenant et construire demain. 

 La biodiversité représente tous les éléments 

constitutifs du vivant, dont l’être humain fait partie. 
Elle se caractérise par les milieux naturels, les espèces 
animales sauvages et domestiques, les espèces 
végétales, et les interactions entre tous les 
organismes vivants. La vie sur Terre en dépend. 

Découvrez ou participez aux  animations  sur la nature https://nature.regioncentre-valdeloire.fr/ 

BIODIVERSITE 

La région Centre-Val de Loire dispose de milieux naturels riches et diversifiés et d’un patrimoine naturel  
Ces milieux naturels, sont composés d’habitats et d’espèces et évoluent sous l’effet de mutations 
territoriales, qui peuvent conduire à un déclin de la biodiversité sur des temps plus ou moins longs. 
Les caractéristiques géographiques et physiques de la région lui valent d’héberger un grand nombre 
d’habitats naturels ou semi-naturels, parfois très imbriqués, abritant une grande diversité biologique. 

L’urgence écologique, économique et sociale est 
une réalité qui nous concerne toutes et tous.  
Mais nous savons pas toujours comment ni par 
où commencer.  
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Qui n’a jamais admiré ces lions agressifs,ces aigles griffues, ces élégantes fleur de lys et ces partitions aux couleurs éclatantes , 
témoins de la petite histoire comme de la grande que l’on peut voir dans les châteaux, les églises et sur de nombreux 
monuments. Emblèmes des nations , des provinces des villes et des communes. 
 

La  science de ces figures, de ces emblèmes, c’est l’héraldique : la science des blasons 

L’HERALDIQUE : la 
science des blasons 

C’est sur les champs de bataille 
du Moyen Age que l’art 
héraldique a pris naissance.il fut 
l’apanage des premiers 
seigneurs qui transmirent leurs 
emblèmes à leur terroir et à leur 
descendance. 
Les villes prirent des armes 
originales, les corporations ainsi 
que les grandes familles 
bourgeoises. 
Les premiers blasons étaient 
tout à fait simples. La 
complication vint des alliances 
de familles,apports de terroirs et 
des filiations multiples . 

Touraine 

Les origines  
Lors des conflits antiques les peuples 
étaient assez différents  et portaient 
des costumes permettant aux 
guerriers d’un même camp de se 
reconnaître. 
A l’apparition des guerres féodales 
,les combattants sont de mêmes 
races ,les équipements sont 
semblables et couvrent la plupart des 
parties du visage.Ajouté au manque 
de discipline et de l’absence de 
tactique, il devenait difficile 
d’identifier les combattants amis ou 
ennemis. 

Les boucliers étaient assez grands et ont eu l’idée d’y peindre des couleurs vives. 
Dès lors chaque seigneur eut sa marque distinctive qui fut apposée sur le bouclier des piétons et la bannière dont il se 
faisait suivre. (Ancêtre des drapeaux). 

Il est impossible de fixer le début de cet 
art,cependant on constate qu’il s’est répandu dans 
toute l’Europe au moment des croisades.Les 
croisés nobles ou manants avaient cousu une croix 
d ‘étoffe sur leur épaule. Des croix au formes 
variées furent prises par les grands ordres religieux 
de terre Sainte .(St sépulcre,Malte,Temple,St 
Jacques de l’épée et Teutoniques.) 

Armoiries de la France : 
Pendant leurs règnes, les rois Louis 
VI et de Louis VII (entre 1108 et 
1180 ) prirent pour emblème la fleur 
de lys. A compter de cette période 
ce sera l’emblème de la 
France,comme le léopard pour 
l’Angleterre, l’aigle pour l’Allemagne 
, le lion pour la Belgique. 
A l’origine un semis sur fond d’azur 
ramené à 3 sous Charles V en 
l’honneur de la Sainte Trinité. 

Plus proche de nous. 
Dans l’église de notre village de nombreuses représentations 
d’armoiries sont présentes : principalement de familles et de 
seigneurs acteurs de la vie de Sainte Catherine. 
On peut les admirer sur les vitraux ,sur les voûtes et les murs. 
Voici quelques uns de ces blasons représentant les grands noms 
que l’histoire n’a pas oubliée. 

Jeanne d’Arc  Boucicaut                        Rohan                   De Lussac 
Ville de  Sainte                                                        Ville de  
Catherine de Fierbois                                        Montbazon 
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Afin de réduire la consommation d’énergie de notre commune, nous envisageons 
plusieurs solutions, en commençant par les horaires d’éclairage. 
 
Les horaires actuels sont les suivants : à compter de 6h00 le matin et jusqu’à 23h00 
dans toute la commune. 
Tous les quartiers n’ont probablement pas les mêmes besoins d’éclairage et il est 
possible d’adapter les horaires pour chacune des 7 zones  ci-dessous. 
 
Voici donc en gras nos propositions d’heure pour l’extinction de l’éclairage public 
 
1. Eglise avant jusqu’à l’auberge, Place derrière l’église, rue Jules Baric, rue du 

Lavoir, allée de Comacre, rue de Bossée jusqu’à la route de Louans. Extinction à 23h00 
 
2. Place Jeanne d’Arc, rue de la Godefroye, Rue Boucicault jusqu’à la rue du stade, 
Parking rue Boucicault, rue du stade, contour du terrain de bi-cross,  rue des Lisses, rue 
Max de Lussac, rue des Saules, début de la rue des Perruches (jusqu’au milieu du bois). 

Extinction à 23h00. 
 
3. Route de Louans, fin de la rue de Bossée, Rue du Vilvert, , Chemin de la vigne, rue 

du pré de la Vigne. Extinction à 22h00. 
 
4. Rue Boucicault depuis D910 jusqu’au nouveau parking, rue et impasse des 

Malvaux, rue et impasse du pré haut. Extinction à 22h00 
 

5. Rue des prés gâteaux. Extinction à 22h00 
 
6. Extrémité de la rue des Perruches (Depuis chez D Lécureuil, jusqu’à P Quenet). 

Extinction à 22h00 
 
7. Carrefour D910 (éclairage toute la nuit non modifiable pour des raisons de 
sécurité) 
 
Pas de changement pour les horaires du matin, soit allumage dès 6h00. 
Pour votre information, il n’est pas possible de  modifier les horaires avec une approche 
saisonnière. 
 
Toutes les personnes qui souhaitent apporter leur réflexion et exprimer leur attente sur 
ce sujet sont invitées à le faire en envoyant un mail au secrétariat ou en venant à la 
mairie. 
 
Nous vous remercions par avance pour votre collaboration. 

Eclairage public 
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Quelques mois après sa mise en place,  les habitants de notre commune 
apprécient beaucoup ce moyen de communication rapide et efficace. 

Faites vous votre propre avis ! 
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RAPPEL DES AVANTAGES: 
Ne récolte pas de données personnelles ! 
Confidentialité assurée : aucune récolte de données 
personnelles (100% conforme RGPD), pas de 
création de compte individuel, ni de géolocalisation.   
Application gratuite pour les utilisateurs et sans 
publicité.  

Voici quelques exemples d’informations transmises : 


